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每次当宫磊在新俱乐部任职
的时候， 很多球迷都会问 “他还
去央视解说吗？” 这个问题。 隔
不了几天， 宫指导就会准时出现
在央视的演播厅， 给大家带去他
对比赛的独有见解。

前不久， 宫磊正式担任重庆
当代力帆俱乐部的总经理。 这是
他在中国顶级联赛中效力的第三
家球队， 不得不说， 宫指导凭借
自身 “万金油” 的属性， 永远都
不愁找不到下家。

“本土球员和外援
应该互相学习”

在宫磊的执教生涯中， 率领
贵州人和在两回合比赛击败恒大
夺得足协杯冠军是其执教生涯的
巅峰之作。 2013赛季， 恒大在中
超赛场和亚冠赛场连夺两个冠
军， 如果他们击败人和获得足协
杯冠军， 那么恒大将会成为亚洲
足球历史上第一个三冠军。 但是
宫磊率领的人和硬生生将恒大创
造历史的梦想破灭。 但也正是这
支恒大拉开了中超进行疯狂军备
竞赛的序幕。 很多大牌主教练和
外援纷纷来到中国淘金， 这让中
超在世界范围内都得到了关注。

但军备竞赛也直接打压了中
国球员的成长空间， “球队更多
的依赖这些外援， 在沟通方面也
存在问题， 本土球员也可能会有
逆反心理。 球队成绩好时皆大欢
喜， 成绩不好时， 本土球员会觉
得对他们不信任， 外援会看不起
本土球员。 现在中国足协出台新
政策， 使用U23球员， 也看到这
些问题了。 希望这些高水平外援
和教练员能够留下一些东西， 不
光是眼前的成绩。 再有就是本土
球员的打造， 如何让外援把本土
球员很好的带动， 恒大在这方面
就是成功的范例。”

多年的执教经验让宫磊学会
如何处理队中本土球员和外援之
间的关系。 他执教球队的时候会
给大家一个很好的氛围， 一碗水
端平。 在如何把外援能力利用，
让他们对本土球员有信心这个层
面上， 宫磊做了很好的沟通， 他

认为这是主教练必须要做的。
不过， 宫磊也道出了他以前

带队的时候队中本土球员对外援
的态度， 虽然本土球员在能力上
和外援无法比较， 但是他们很少
主动向外援去学习 、 去沟通 。
“我的经验是， 如何更多的关怀
外援的生活。 比如本土球员喜欢
喝茶， 喜欢吃火锅， 也应该多问
问外援他们喜欢吃什么， 孩子过
生日应该开个派对 。 在沟通当
中， 他们就会说到足球了， 会在
业务方面进行沟通。”

在这里宫磊举了一个很典型
的例子， “有不少高水平外援其
实看不上国内球员的水平， 以前
阿内尔卡在申花的时候， 会对队
友说 ‘你不要碰我’ 这种话。”

“中国足球应该专业
人做专业事”

其实， 球队总经理这个职位
对宫磊来说并不陌生， 2016赛季
中期， 江苏苏宁队宣布解雇佩特
莱斯库， 在新帅未到任前， 宫磊
再次出马扮演了救火主教练。 此
时与苏宁结缘， 宫磊共有三个职
位， 中方教练组组长、 苏宁体育
副董事长、 球队领队。 虽然没有
善始善终， 但是这份工作经验让
宫磊学到了很多东西。

“专业人做专业事， 商业运
作不是我的强项， 我们有专门的
人从事这方面工作。 我主要是侧
重竞技层面， 对球队的运营也会
参与， 但对比如引援、 青少年培
训、 技术层面的把控要多担当。
在球员工作合同谈判， 球员引进
等方面也有一个团队在工作。”

经历这么多年的风风雨雨，
宫磊对中国足球也有自己的认
知： “我们的主场氛围还没有利
用好 ， 足球产业很多方面可以
做， 球员的影响力和市场价值，
和媒体的合作等很多方面事情可
以做， 我也挺着急。 我们俱乐部
投资方有国企和民企， 管理理念
和方式不同， 我们的空间还是挺
大的。 英超做到很好了， 我们的
市场、 足球人口是很大的， 希望
有团队能够帮我们策划。”

虽然现在是力帆的总经理，
但谈到老东家人和， 宫磊也是十
分遗憾： “球队需要稳定性， 不
仅是成绩方面的稳定性， 人和这
些年也很辛苦， 西安、 贵阳、 北
京 ， 到不同城市要适应新的环
境， 对球队竞技水平的发挥还是
有影响的。 ”

“解说对我个人而
言是提高”

同时， 宫磊也没有忘记自己
的另外一份 “职业”： 解说。 在
解说完西南德比之后， 宫磊就乘
机离开重庆， 第二天， 他又出现
在央视， 而在来到重庆之前， 他
刚刚解说了广州德比。

“我在足球业务方面的积
累， 离不开每个赛季观看、 解说
以及从业务角度解读高水平比
赛。 大家都知道2013年我第一次
执教贵州人和， 便能够击败广州
恒大抢下足协杯和超级杯， 这和
长期解说建立对中超的了解是分
不开的。 解说对我个人和俱乐部
来说都是提高， 这样的机会我还
会珍惜， 但目前首先自然是要把
更多精力放在俱乐部方面， 进入
新角色。” 当然， 宫磊这样的行
为也得到了老板蒋立章的认可。

在宫磊的执教生涯， 还有一
件事不得不提， 他在甘肃天马担
任主教练期间， 加斯科因也是球
队的一员。 甘肃天马是宫磊执教
的首支球队， 但是由于率队成绩
不佳 ， 他的帅位被加斯科因取
代。 当时甘肃天马的说法是 “加
斯科因主动 ‘请缨’， 宫磊的离
去不能说和目前球队倒数第三的
排名没有一点关系 。 但另一方
面， 既然俱乐部认同了加斯科因
的想法， 那么一支球队里总不能
并存两位主教练吧。”

虽然他执教生涯的“处子秀”
不是很完美， 甚至在一定程度上
是因为加斯科因而失败， 但是宫
磊还是跟加斯科因建立起了良好
的友谊， 他现在还通过朋友和加
斯科因保持着联系， 而且这位昔
日的天才因为酗酒导致身体不
佳，宫磊甚至想帮助他。 （艾文）

本报讯 （记者 黄葵） 4月25
日， “中国杯国际定向越野巡回
赛组委会” 在北京陶然亭公园举
行了首都媒体徒步联队 “中国杯
国际定向越野巡回赛” 媒体宣传
体验赛。 在京各大媒体记者通过
一场别开生面、 趣味横生的定向
体验， 了解到定向越野运动。

在活动中， 主办方发布了今
年首站赛事， 今年5月20日至5月
21日 “中国杯” 国际定向越野赛
南京牛首山站率先开赛， 借牛首
山文化景区庄严恢弘的佛教景观
和别具禅意的风景氛围， 呈现定
向运动的趣味性及智慧性。

中国杯国际定向越野巡回赛
源自有数十年品牌积淀的全球定
向运动标杆“瑞典五日赛”，该项

赛事由国家体育总局航空运动管
理中心、中国定向运动协会主办，
歌华中奥集团、 中国职工国际旅
行社总社、中国青年报承办，中国
职工文化体育协会作为指导单
位。目前，活动主办单位和全国总
工会相关部门正在商议， 将定向
越野活动在广大职工中推广。

定向运动起源于瑞典， 最初
只是一项军事体育活动。 中国杯
国际定向越野巡回赛， 成为今年
开始全新创办的集体育、 智育、
文化、 旅游于一体的高端赛事，
旨在成为中国最顶级的国家级户
外运动赛事。 同时， 也是中国景
区体育旅游第一品牌、 数万人参
与的全民赛事和拉动国际体育户
外旅游可持续发展的国际大赛。

本报讯 2022年冬奥会国家
速滑馆设计方案以 “冰丝带” 为
设计理念， 即日起开始在奥运工
程建设馆对外展出， 感兴趣的市
民可以前往参观。

据介绍， 国家速滑馆将由22
条好似 “冰丝带” 的灯带环绕在
主体育场外围， 形成比较独特的
冰上体育建筑外观， 在赛时将承
担速滑项目的比赛和训练， 也将
成为奥林匹克公园中的新地标。

北京市规划国土委相关负责
人介绍， 国家速滑馆占地约17公
顷。 除了地下停车场， 建筑面积
还有约8万平方米， 场馆坐席1.2
万个。 场馆南北长约220米， 东
西宽约160米， 地上4层， 地下2
层。 “冰丝带” 的控制高度为55
米。

去年6月 ， 受市政府委托 ，
由市规划国土委组织国家速滑馆
设计方案国际竞赛。 经过严格和

全程公证的报名、 评审等环节，
博普勒斯设计有限公司的设计胜
出。 据悉， 索契2014年冬奥会主
体育场、 都灵2006年冬奥会速滑
馆 、 长野1998年冬奥会速滑馆
和多功能体育馆、 伦敦2012年奥
运会主体育场， 均出自博普勒斯
之手。

专家表示， “冰丝带” 的建
筑立面线条流畅 、 造型富有动
感， 体现了冰上运动的速度和激
情。 设计团队对全冰面设计的要
求研究深入， 体现出了较高的专
业素养。

据了解， 由于2008年奥运会
两座临时场馆———曲棍球场和射
箭场已到建筑使用寿命， 按照节
俭 办 奥 运 的 理 念 ， 为 充 分 利
用 现 有的场地资源 ， 将利用上
述两座临时场馆的建设用地 （土
地面积约17公顷） 用于建设国家
速滑馆。 （欣欣）

清华附小商务中心区实验小学昨天举行 “重走丝绸之路， 做健
康、 阳光的清华少年” 暨第59届 “马约翰杯” 田径运动会， 在引导学
生了解丝绸之路历史文化的同时， 整合学校体育与健康竞赛课程活动
内容， 提高学生的运动技能。 2008年北京奥运会25米女子气手枪和运
动手枪冠军陈颖到场助威。 部分学生家长不仅前来观战， 还直接下场
与教师一起PK。 本报记者 任洁 通讯员 余思颖 摄影报道

学校运动会家长教师同场竞技

“中国杯”国际定向越野赛5月开赛

“冰丝带” 对外展出

宫磊：“人和不容易
解说会珍惜

新华社电 中国篮协发言人
26日对新华社记者表示， 有关新
一 届 中 国 男 篮 主 教 练 选 拔 的
工作目前在审批的过程中 ， 在
最终结果产生之后会第一时间向
外界公布。

针对有媒体曝出李楠、 杜锋
将出任中国男篮主教练的消息，
中国篮协发言人回应称， 中国篮

协正在根据此前公布的 《中国男
篮 主 教 练 选 拔 方 案 》 推 进 选
帅 工 作 ， 目前已经进行到审批
阶段。

“中国篮协感谢媒体以及社
会各界对相关工作的关注和支
持。 在各项程序完成、 最终结果
产生之后， 中国篮协将在第一时
间对外界公布。” 该发言人说。

中国篮协：
男篮主帅选拔仍在审批


